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SUIVEZ-NOUS  
SUR LES RÉSEAUX

LE CENTRE AQUATIQUE SE CONSTRUIT

Les travaux du futur centre aquatique intercommunal 
viennent de commencer sur Rive Ouest. Nous nous 
réjouissons de cette étape importante qui concrétise ce 
projet ambitieux porté depuis plusieurs mandats, par 
les villes membres du SIVU Aqua Ouest. Cet équipement 
majeur pour notre territoire est incontournable. Il 
favorisera l’apprentissage de la natation ainsi que les 
pratiques sportives et de loisirs des habitants.  

PLACE AN DISKUIZ 

Pacé continue son développement et son évolution 
avec la ZAC multisites. Après la Clais, où les premiers 
habitants arrivent, les esquisses du futur centre-bourg 
An Diskuiz vous sont présentées dans ce numéro. 

FESTIVITÉS DE L’ÉTÉ

La programmation d’un Eté à Pacé vous propose des 
manifestations culturelles et sportives pour que chacun 
puisse profiter d’un été joyeux et convivial.

Nous vous donnons rendez-vous au forum des 
associations qui se tiendra le samedi 9 septembre. 

Je vous souhaite à toutes et toutes de très belles 
vacances d’été. 

« Les travaux 
du futur centre 

aquatique 
intercommunal 

viennent de 
commencer »

HERVÉ DEPOUEZ
MAIRE DE PACÉ
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SENIORS
Banquet des aînés
325 personnes sont venues se retrouver entre amis et participer au 
traditionnel banquet des aînés, organisé par le CCAS, le dimanche 16 avril 
au Ponant.

EXPOSITION
Lumière sur les œuvres d’art des enfants 
Du 4 au 13 avril dernier, la 11e édition de la semaine des arts des enfants a 
mis en lumière les œuvres que les jeunes Pacéens ont réalisées dans leur 
école et à l’accueil de loisirs. 
 

UN ÉTÉ À PACÉ
Concert d’accordéon
Dans le cadre d’un été à Pacé, 
la section accordéon de la MJC 
s’est produite en concert le 7 juin 
dernier à l’Espace Le Goffic.

  Retrouvez le programme 
complet d’un été à Pacé sur 
www.ville-pace.bzh



Visite d’une délégation de Baiersdorfers
Une délégation de Baiersdorfers est venue à Pacé le week-
end de l’Ascension, après quatre années d’interruption liées 
au covid. Balades, découvertes du bord de mer et échanges 
étaient au programme de ce week-end de retrouvailles.

ASSOCIATIONS
Forum du bénévolat
Plus de 90 associations dans des domaines très 
variés animent la vie locale pacéenne. Le samedi 3 
juin, la ville organisait la première édition du forum 
du bénévolat pour les aider et les accompagner à 
renforcer leurs équipes de volontaires.

La coupe d’Europe 
de 10 000 m à Pacé
25 nations européennes 
étaient présentes sur le stade 
du complexe Chasseboeuf 
pour disputer la coupe 
d’Europe de 10 000 m, 
organisée par Pacé en 
courant. Le public pacéen a 
assisté à plusieurs prestations 
de haut niveau.
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SPORT 
Tournoi international 
de basket 
142 matchs, 40 équipes de 10 
pays différents... la 37e édition du 
tournoi international de basket 
U13 a eu lieu sur Pacé les 1er et 2 
avril dernier, organisée par Euro 
Pacé Association.

CADRE DE VIE
Deux nouvelles tables à pique-nique
En complément de l’aménagement paysager du parc du Bon Pasteur, 
les agents municipaux ont installé deux tables à pique-nique aux 
angles de la pelouse.
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PRÉVENTION
Lauréats du quizz sécurité
Dans le cadre de l’action de prévention routière menée par la Police 
municipale, un quizz la Route se partage avait été adressé aux collégiens. 
Parmi les bonnes réponses, 10 élèves de chaque école ont été sélectionnés 
par tirage au sort. Ils ont reçu un sac avec des accessoires pour améliorer 
leur visibilité.



SPECTACLE
Spectacle Guy Gérard 
200 élèves de l’école élémentaire 
Guy Gérard, en partenariat avec 
l’école de musique et de danse 
Accordances, se sont produits 
devant 400 personnes le 23 mai 
au Ponant. Ce tour du monde 
en chanson, cloturait leur cycle 
d’apprentissage.

Défilé dans Pacé
Tous les élèves de l’école 
maternelle Guy Gérard ont 
défilé déguisés dans le centre-
ville, le vendredi 14 avril. Une 
belle occasion de fêter l’arrivée 
des beaux jours et les vacances 
de printemps.

Journée citoyenne
Tous les élèves scolarisés 
en CM2 ont participé à une 
journée citoyenne en mai 
et juin. Rencontre avec les 
élus, découverte du centre 
d’incendie et de secours, visite 
de la gendarmerie ainsi que 
des animations à la MJC 
étaient au programme.
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MOBILITÉ
Rénovation d’une voie 
cyclable
En avril, une partie de la piste 
cyclable du boulevard Dumaine de 
la Josserie a été refaite à neuf. 

JEUNESSE
Les collégiens solidaires à l’épicerie sociale

Les élèves du collège Saint Gabriel ont fait preuve de solidarité en 
participant à une opération bol de riz. Un midi, les participants ont 
remplacé leur menu complet par une simple assiette de riz accompagnée 
d’une compote afin de récolter des fonds. Le 5 juin dernier, des jeunes du 
collège sont venus remettre leur don, d’un montant de 1 058 €, à l’épicerie 
sociale L’escale.

THEME
Le Japon à l’honneur
Les 13 et 14 mai, le week-end 
Hanabi (feu d’artifice en japonais) 
organisé par la MJC, a connu 
un énorme succès. Le public 
a pu découvrir l’art du Japon 
sous toutes ses formes (ateliers, 
conférence, chorale, jeux, 
expositions, film…).

SPORT
Valeurs olympiques au collège Dolto
Rencontre et débat sur la sensibilisation au handicap, avec Aladji Ba, 
multiple médaillé paralympique, projection du film sur Jesse Owens, 
exposition histoire, sport et citoyenneté ou encore challenge UNSS... toutes 
ces activités ont rythmé la semaine olympique du collège Françoise Dolto 
en juin dernier.
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L’exposition à des températures 
élevées est susceptible d’entraîner 
des complications chez les 
personnes âgées de plus de 65 
ans et les personnes handicapées. 
Le centre communal d’action 
sociale dispose d’un registre 
qui recense ces personnes. La 
demande d’inscription est à 
réaliser à l’accueil de la Mairie 
par la personne concernée, son 
représentant légal ou par un tiers. 
Cette inscription est facultative et 
il s’agit d’une démarche volontaire.

Mesures prises dans le 
cadre du plan canicule
En cas de déclenchement du 
plan canicule par le Préfet, le 
registre du CCAS permettra une 
intervention ciblée des services 
sanitaires et sociaux. Un calendrier 
des permanences des membres 
du CCAS sera instauré : les 
permanents devront s’assurer que 
les personnes inscrites ne sont pas 
en difficulté, en leur téléphonant 
ou en leur rendant une visite.

Des lieux publics climatisés 
sont prévus pour les personnes 
âgées dans les EHPAD des 
3 chênes et des Nymphéas. 
En ce qui concerne la petite 
enfance, les crèches appliquent 
préconisations du ministère de la 
santé en aménageant dans les 
établissements des dispositifs pour 
rafraîchir les pièces.

 CCAS : 02 23 41 30 12
Canicule info service : 
0800 06 66 66

PRATIQUE

Le CCAS recense les personnes fragiles en prévention d’une éventuelle 
vague de chaleur.

Recensement des 
personnes fragiles

Surveillance de 
votre logement
Pendant toute absence prolongée de votre domicile, vous pouvez vous 
inscrire à l’opération Tranquillité vacances. Sur simple demande, la Police 
municipale, en collaboration avec la Gendarmerie nationale, s’engage à 
assurer des rondes autour de votre habitation ou de votre entreprise. 
Ce dispositif est gratuit mais ne constitue pas pour autant une garantie 
de sécurité absolue. Il vous appartient aussi de prendre des mesures 
préventives comme informer vos voisins de votre départ en congés. 
La plupart des tentatives de cambriolage avortées le sont grâce à la 
vigilance de voisins attentifs.

 Vous pouvez vous inscrire soit à la Police municipale soit à la Gen-
darmerie nationale ou en remplissant le formulaire sur le site de la ville : 
ville-pace.bzh .
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Démarrage des travaux 
du centre aquatique 
Avec un budget réévalué et un volet énergétique repensé, le projet de 
centre aquatique évolue et suit son cours. Les travaux ont démarré en 
juin.

GRAND PROJET

Les communes membres du SIVU 
Aqua Ouest portent un projet 
intercommunal de construction 
d’un centre aquatique sur Pacé 
depuis 2018. Ce futur équipement 
sportif et de loisirs, aujourd’hui 
inexistant sur le territoire, 
répondra à une forte attente 
des habitants et permettra 
d’apporter aux enfants scolarisés 
un apprentissage essentiel de la 
natation.

Des coûts qui évoluent 
Un avis d’appel à concurrence a 
été publié en fin d’année 2022 
pour choisir quelles seront les 
entreprises chargées de réaliser 
les travaux. Dans un contexte 
général de hausse des prix des 
matériaux, les offres reçues 
étaient au-dessus du budget 
prévisionnel établi. Par ailleurs, le 
projet a évolué techniquement. 
Des arbitrages, portant sur le 
choix d’un revêtement en inox 

pour les bassins et l’intégration 
de panneaux photovoltaïques, 
ont entraîné des coûts 
supplémentaires. Le budget total 
de l’opération est passé de 
9 533 000 € à 11 042 000 € HT, 
frais de maîtrise d’œuvre et études 
compris, hors subventions.

Les villes membres du SIVU Aqua 
Ouest ont approuvé ces évolutions, 
en adoptant une délibération 
commune lors de leurs conseils 
municipaux respectifs. A Pacé, les 
élus ont émis un avis favorable à 
l’unanimité le 30 janvier dernier. 

L’énergie au cœur du 
projet
Des panneaux photovoltaïques 
alimenteront l’équipement 
aquatique en électricité pour 
couvrir 11% des besoins en 
électricité. D’autres panneaux 
solaires permettront de chauffer 
l’eau chaude sanitaire et des 
bassins pour 30% des besoins.
Ces choix permettront de réguler 
les coûts de fonctionnement 
d’un tel équipement. Le permis 
de construire étant déposé et 
les entreprises sélectionnées, les 
travaux ont commencé en juin.

ouverture prévisionnelle 
du centre aquatique 

intercommunal 

2025

Le SIVU Aqua 
Ouest

Les villes de Pacé, La 
Chapelle-Thouarault, 
L’Hermitage, Le Rheu, 

Montgermont et Saint-
Gilles ont créé le syndicat 

intercommunal SIVU 
Aquaouest afin de piloter 
ce projet intercommunal. 
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L’espace de balnéothérapie comprendra 
un sauna.

Une salle de fitness est également prévue.

La façade du centre aquatique sera 
recouverte d’une « peau » en tôle bleutée 
perforée.

Loïc Le Fur, conseiller municipal, nous a quittés. Agé de 56 ans, 
il avait fait son entrée au conseil municipal en 2008. Il avait 
succédé, en 2020, à François André à la fonction de conseiller 
départemental. 
C’était un homme de conviction, humaniste, ouvert, à l’écoute 
des autres et impliqué dans la vie communale. Il était 
apprécié, tant pour ses idées que pour son engagement, par 
les Pacéens. Au nom de l’ensemble des membres du conseil 
municipal et des services municipaux, Hervé Depouez adresse 
à sa famille et à ses proches ses plus sincères condoléances.

NECROLOGIE

Disparition du 
conseiller municipal 
Loïc Le Fur

Hugues Gaislin a fait son 
entrée dans le conseil 
municipal lors de la séance 
du 9 mai 2023.
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Les habitants peuvent circuler en toute autonomie 
dans les établissements et installations ouverts 
aux publics. Il y a six ans, la ville de Pacé s’est 
engagée dans un vaste programme de mise aux 
normes de tout son patrimoine. Avec l’aide de la 
société ACCEO, les les besoins de chaque bâtiment 
ont été évalués. Compte tenu de l’investissement 
nécessaire, ces travaux ont été planifiés sur 
plusieurs années.

Les travaux réalisés 

Dans les anciennes constructions, les largeurs de 
portes n’étaient pas suffisantes pour permettre le 
passage d’une personne en fauteuil roulant. Toutes 
les menuiseries des portes ont été remplacées dans 
ce sens. Des ascenseurs ont aussi été aménagés. 
Des pentes douces remplacent les petits escaliers 
d’accès, comme devant l’accueil de la Mairie et 
l’école Guy Gérard. 

Les sanitaires de tous les établissements 
installation de 

Pour les personnes malvoyantes, des petits 
aménagements permettent de faciliter leur 
quotidien. 
L’éclairage et la signalétique ont été améliorés. 
Les contrastes visuels ont été positionnés sur les 
interrupteurs et la mise en en place de repères anti 
dérapant, bandes podotactile sur les marches ont

Travaux 
d’accessibilité 
finalisés
La ville de Pacé vient d’achever son agenda d’accessibilité pour mettre 
aux normes les bâtiments qui accueillent du public.

HANDICAP

Les habitants peuvent circuler 
en toute autonomie dans les 
établissements ouverts au public. 
Il y a six ans, la ville de Pacé 
s’est engagée dans un vaste 
programme de mise aux normes 
de son patrimoine. 
Les bâtiments construits au 
siècle dernier ne prenaient pas 
en compte l’accessibilité des 
personnes à mobilité réduite. 
Avec l’aide de la société ACCEO, 
un diagnostic a été réalisé pour 
estimer l’étendue des travaux 
requis sur les 28 bâtiments 
municipaux. Compte-tenu de 
l’investissement nécessaire, ces 
travaux ont été planifiés sur 
plusieurs années.
Dans les anciennes constructions, 
les largeurs de portes n’étaient 

pas suffisantes pour permettre 
le passage d’une personne 
en fauteuil roulant. Toutes les 
menuiseries des portes ont 
été remplacées dans ce sens. 
Des ascenseurs ont aussi été 
aménagés. Des pentes douces 
remplacent les petits escaliers 
d’accès, comme devant l’accueil 
de la Mairie et l’école Guy 
Gérard. Les sanitaires de tous 
les établissements ont dû être 
entièrement réaménagés, en 
agrandissant les espaces pour 
faciliter les manœuvres des 
fauteuils et en ajustant les 
hauteurs des installations.

Pour les personnes malvoyantes, 
des petits aménagements 
permettent de faciliter leur 

quotidien. Des mains courantes 
continues sécurisent les escaliers.
Des contrastes visuels ont été 
réalisés sur les interrupteurs et 
des repères antidérapants ont été 
positionnés sur les marches. Les 
bandes d’éveil à la vigilance, avec 
leur texture et leur résonance, 
signalent les éventuels obstacles 
aux aveugles. Le programme de 
mise aux normes s’est achevé par 
les travaux de la Métairie, réalisés 
en juin 2023. 

Cependant, l’accessibilité reste 
aux cœur de tous les projets 
d’aménagement, de rénovation 
et de construction, à l’image de 
la future médiathèque et du futur 
centre aquatique. 

Notre 
programme 
veille à faciliter 
le quotidien 
des Pacéens 
en situation de 
handicap 
MICHEL GARNIER 
Adjoint chargé des travaux, 
bâtiments et voirie 
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HABITAT

Histologe pour lutter 
contre le mal-logement 
Les Pacéens peuvent désormais signaler les problèmes qu’ils 
rencontrent dans leur logement et se faire accompagner dans leur 
résolution grâce à la plateforme Histologe.

Humidité, punaises de lit, 
infiltrations, problèmes de 
chauffage ou d’autres soucis 
de mal logement ? Si vous êtes 
locataire et que vous êtes dans 
une situation de mal logement, 
vous pouvez maintenant le 
signaler au service compétent 
de votre territoire en seulement 
quelques clics.

Nouvel outil de service 
public

Portée par le Ministère de la 
Transition Ecologique et de 
la Cohésion des territoires, la 
plateforme Histologe facilite la 
détection des situations jusque-
là inconnues des services de 
l’habitat, accélère leur prise 
en charge et permet leur suivi. 

Accessible gratuitement, il suffit 
à l’usager de se connecter sur un 
ordinateur, un smartphone ou une 
tablette pour décrire sa situation 
et de valider son signalement sur : 

histologe.beta.gouv.fr/
signalement

À l’issue de la saisie, vous recevrez 
immédiatement un e-mail de 
confirmation avec un numéro 
de suivi et votre dossier sera 
automatiquement transmis 
aux partenaires compétents 
(CAF, Mairie, Service communal 
d’hygiène et de santé, bailleur 
social, etc.). Avec la plateforme 
Histologe, les acteurs se 
coordonnent pour suivre l’avancée 
du dossier : les solutions sont 
rapidement trouvées !

Mon logement était plein
de moisissures,
j'avais honte d'inviter des amis.

En quelques clics, j'ai signalé mon 
problème sur Histologe.

histologe.beta.gouv.fr

Vous avez repéré 
un ou des 

problèmes dans 
votre logement ?

Saisissez votre 
problème sur la 

plateforme Histologe

Histologe qualifie 
votre problème et le 
transmet aux bons 

partenaires

Les partenaires 
reçoivent votre 

signalement et vous 
recevez régulièrement 

des mises à jour sur 
l’état d’avancement 

jusqu’à clôture.

1 3 42
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Comment s’est déroulé l’achat 
groupé ? 
Une connaissance nous a parlé 
de cet achat groupé alors nous 
sommes venus à la réunion 
publique organisée par la ville en 
novembre dernier. Cette rencontre 
était claire et intéressante, elle a 
conforté notre volonté d’installer 
un panneau photovoltaïque en 
autoconsommation. Le prix est 
attractif par rapport à ce que l’on 
peut voir sur le marché (460 €
le panneau et les fournitures). 
Suite à notre adhésion au CIREN 
qui organise l’achat groupé nous 
avons été recontactés et on nous a 
adressé un bon de commande. 
Nous avons récupéré notre 
panneau et son kit d’installation et 
participé à une formation le 8 avril 
dernier. Un test avait été réalisé en 
direct sur tous les panneaux pour 
vérifier qu’ils fonctionnaient bien.

Quelles sont les conditions pour 
installer un panneau chez soi ?
Il produira plus d’énergie en 
étant orienté au sud, avec 
une inclinaison d’environ 40 
degrés mais je pense que 
chaque particulier, quel que soit 
l’orientation de sa maison, doit 
pouvoir le faire. Faute de place 
dans notre jardin, nous avons fait 
appel à un couvreur pour l’installer 
sur notre toit mais il peut être 

positionné directement au sol.
L’installation est très simple, il 
suffit de le brancher l’équipement 
à une prise de courant. Il faut 
penser à déclarer son panneau 
à EDF, car la production impacte 
le réseau. Une déclaration de 
travaux n’est pas nécessaire, sauf 
si le panneau est installé sur le toit.

Pouvez-vous nous expliquer le 
fonctionnement des panneaux 
photovoltaïques en auto 
consommation ?
Quand le panneau produit, 
ça délivre une petite quantité 
d’électricité qui couvre en 
moyenne 12 % des besoins de 
notre logement. Au maximum, il 
peut délivrer 375 Wh à l’heure.
Le panneau permet de couvrir 
ce qu’on appelle le « talon 
de consommation », c’est la 
consommation électrique 
minimale de la maison : la VMC, la 
box Internet, le frigo, et tout ce qui 
est branché en permanence.
Une application mobile est 
fournie avec le kit. Grâce à la 
prise connectée, elle nous informe 
de la production instantanée et 
cumulée.

Quel bilan dressez-vous de votre 
agenda ? 
C’est satisfaisant de produire 
soi-même son électricité à partir 

d’une énergie renouvelable. A 
titre d’information, notre panneau 
a produit en mai 55 kWh. Pour 
notre foyer tout n’est pas utilisé 
à 100 % puisque l’on produit un 
peu plus. Il faut le voir comme une 
participation à nos besoins en 
électricité. S’équiper permet aussi 
de faire un geste pour la planète.

ENERGIE

Participez à la 
seconde édition

de l’achat groupé 

La coopérative 
citoyenne rennaise 
de l’énergie (CIREN) 

organise une seconde 
édition de l’achat 

groupé de panneaux 
photovoltaïques plug and 

play. Pour y participer, 
remplissez le formulaire 

en ligne sur 
www.ville-pace.bzh

avant le 26 août 2023.
L’atelier et la distribution 
des panneaux auront lieu 

le 23 septembre 2023.

A l’initiative de la ville, un achat groupé a été lancé en 2022 avec la 
coopérative citoyenne rennaise de l’énergie (CIREN) pour permettre 
aux habitants d’acquérir des panneaux photovoltaïques à prix 
réduit. Dominique Mainguy et Jean-Pierre Girard, participants à 
l’opération, témoignent.

Installer un panneau 
photovoltaïque 
en autoconsommation
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Nos étoiles 
pacéennes

Rink-hockey 
Alixe Gaillardon
Alixe a commencé par pratiquer 
le roller à 6 ans. C’est un copain 
d‘école qui lui a proposé de 
venir découvrir le rink-hockey 
à l’occasion d’une initiation 
organisée par la section du COP. 
« Ce qui m’a plu dans ce sport c’est 
la vitesse, les gestes techniques et 
de marquer des buts ! », 
explique-t-elle. 
Alixe est la seule fille de son 
équipe et confie : « Ça se passe 
très bien et je ne comprends pas 
pourquoi il n’y a pas d’autres 
filles ! ».
Agée de seulement de 11 ans, elle 
a été sélectionnée dans l’équipe 
U14 de Bretagne. Cette année, son 
équipe a remporté la Coupe de 
Bretagne, le championnat U12 et 
les playoffs organisés sur Pacé fin 
mai. Fin juin, elle participera aux 
finales nationales de Vaulx-en-
Velin.

Taekwondo
Juliette Reerink 
Boulanger 
Juliette, licenciée au club 
Chonkwon de Chantepie, a 
décroché le titre de championne 
de France de Taekwondo, dans 
sa catégorie Master. Après 
quelques années de pratique 
à l’université, cette Pacéenne 
se décida à reprendre cet art 
martial, en loisirs en 2019. Elle 
continue le Taekwondo tout 
au long de la pandémie, grâce 
aux entraînements par visio. En 
septembre 2022, elle décide de 
se lancer un nouveau challenge, 
avec pour objectif de participer 
à une compétition régionale. En 
avril 2023, à 46 ans, elle décroche 
son titre de championne de 
France. « Au-delà de la philosophie 
guerrière basée sur une large 
part d’entraînement physique, 
j’adhère aux valeurs de maitrise 
de soi, de loyauté, d’humilité et de 
persévérance du Taekwondo ». 

  Gymnastique 
Alicia Le Gall 
Depuis qu’elle a découvert la baby 
gym à l’âge de 4 ans, Alicia n’a 
jamais arrêté les acrobaties et les 
figures gymniques. Elle évolue à la 
section du COP Gymnastique.
Très vite ses entraineurs perçoivent 
ses capacités. Agée de 12 ans, 
Alicia a déjà l’étoffe d’une 
championne. « Le stress des 
compétitions ça me motive encore 
plus ! » explique-t-elle.
Son entrée au collège en 2022 
marque un tournant dans sa 
jeune carrière. Elle est recrutée au 
centre régional de gymnastique, 
à Chartes de Bretagne, où elle 
peut suivre une filière sport/étude 
tout en poursuivant son année de 
sixième. Elle cumule pas moins 
de 17 heures d’entraînement par 
semaine.
Cette saison, elle a participé 
aux championnats de France 
de gymnastique, en équipe, en 
UNSS et en individuel. Dans cette 
dernière catégorie, elle se classera 
à la 10e place sur 76 compétitrices.

Ces sportives pacéennes excellent dans leurs disciplines respectives 
et se sont distinguées sur cette saison par leurs très bons résultats.  

portraits



Place Saint 
Melaine 

réaménagée

Logements 
de type 

béguinage

La nouvelle 
place 
An Diskuiz 
se dévoile 
Le développement de la ZAC multisites se 
poursuit sur le secteur du Bourg. Tout en 
conservant son charme, le cœur historique 
de la ville s’ouvrira sur une nouvelle place 
publique An Diskuiz.
L’offre commerciale étoffée et la création 
de nouveaux logements confortera 
l’attractivité du centre.
En augmentant la capacité 
d’accueil de la ville et en 
transformant les espaces publics, 
ce projet d’évolution urbaine du Bourg 
s’adapte à la démographie actuelle et 
future. 
Les premières esquisses 
architecturales de la 
place An Diskuiz lèvent le voile 
sur le devenir du centre-ville.

grand angle
L’intention est 
d’inscrire la 
nouvelle place 
dans l’histoire 
de Pacé, avec 
des matériaux 
d’ici : constituer 
le coeur vivant 
du bourg
JACQUES AUBERT  
Adjoint chargé de l’urbanisme          
et du développement durable

ÉVOLUTION DU SECTEUR DU BOURG

16

Maîtres d’œuvres 
Atelier Explorations Architecture pour les bâtiments

Atelier Philippe Madec pour la halle publique 



Deux nouvelles 
voies 

Place publique 
An Diskuiz

Nouveau 
parking 

Logements
& commerces

Logements

Halle 
environ 600m²

Nouvelle entrée 
en placette 

carrée

2024 >2026

Mairie

ZAC MULTISITES 

La ZAC est une opération mixte mêlant habitat, commerces et 
aménagement urbain, sur trois secteurs distincts de la ville : La Clais, le 
Bourg et la Touraudière. Alors que les premiers logements du quartier de la 
Clais vont être livrés, le secteur du Bourg prend le relais, en commençant 
par la nouvelle place An Diskuiz et l’avenue Brizeux. 

ÉVOLUTION DU SECTEUR DU BOURG

2026
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2024 > 2026

2024

2023 > 2026

Travaux sur le secteur 
An Diskuiz 

Les travaux viennent de 
commencer. 

Des perturbations 
de la circulation seront 

à prévoir.

20262024 > 2026

2023 > 2026



18

UNE NOUVELLE       
PLACE PUBLIQUE  

La place An Diskuiz sera 
aménagée à deux pas de la place 

historique Saint Melaine. Reliées par 
une nouvelle voie comme un trait 
d’union, elles formeront un nouvel 

espace public ouvert et étendu. 
Situées dans le périmètre des 

monuments historiques, les résidences 
s’accorderont à l’architecture du centre, 
prenant en compte les prescriptions de 

l’architecte des bâtiments de France. 
Traité en séquences de petites unités 

bâties intégrant venelles et décalages 
des escaliers, l’ensemble apportera 

du relief aux façades pourvues de 
confortables loggias. Les commerces du 

rez-de-chaussée seront soulignés par 
des bordures en pierres apparentes. 
Les matériaux traditionnels du pays 

de Rennes, la terre, la pierre et le bois, 
occuperont une place majeure dans 

les matériaux choisis, en écho avec les 
arbres et végétaux qui orneront 

la place.

Nouvelle voie Est-Ouest partant 
de la Place Saint Melaine 

jusqu’au boulevard Dumaine 
de la Josserie, où une placette 

carrée sera créée.

DEUX NOUVELLES 
VOIES  

Deux nouvelles rues seront 
créées pour ouvrir le centre-

ville et fluidifier son accès. Les 
déplacements piétonniers et 

cyclistes seront sécurisés.

Ouverture Nord-Sud partant de 
l’Avenue Brizeux face à la Mairie 

vers la nouvelle voie 



CONSTRUCTION     
DE LOGEMENTS 

L’évolution de l’offre de logement 
sur Pacé est planifiée dans la ZAC 
multisites, selon les prescriptions 
du Programme Local de l’Habitat 
(PLH) de Rennes Métropole. Sur 
le centre, 200 logements en 
appartement  seront construits, 
respectant une diversification 
de l’offre : logements locatif 
social, d’accession sociale, à prix 
régulés et de produits libres. 
La construction des logements 
sociaux sera assurée par le 
bailleur social Aiguillon. 

200
logements en collectifs
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UNE OFFRE COMMERCIALE 
ÉTOFFÉE

Une douzaine de cellules commerciales 
occuperont le rez-de-chaussée des 
bâtiments de la place An Diskuiz sur une 
surface totale de 1 800 m². Librairie, 
commerces de bouche, vente de produits 
bio, restauration avec terrasse... les 
futurs commerces seront diversifiés et 
compléteront les activités existantes. La 
commercialisation sera lancée au cours de la 
construction.

Le marché du mercredi matin, s’appuyant 
sur sa localisation actuelle place de l’Eglise, 
pourra s’étendre en direction et sur la 
nouvelle place An Diskuiz, notamment sous 
la grande halle. 

Parking souterrain pour les 
résidents et commerçants 
de An Diskuiz

Parking aérien végétalisé de 
35 places créé à l’angle des 
deux nouvelles rues.

Une grande 
halle, futur point 

d’animation et de 
rencontre, occupera 
la place An Diskuiz 
(en cours d’étude 

architecturale).
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Les espaces verts 
de la commune 
La ville de Pacé à la particularité d’être riche de ces espaces naturels. 
Cette spécificité nécessite un travail d’entretien des jardiniers 
municipaux du secteur cadre de vie.

Les végétaux en bordure de 
voiries, bois, rabines, parcs, 
jardinières honorent la signature 
du logo de Pacé : ville & nature. 
Nos espaces verts constituent une 
richesse, préservée par les agents 
municipaux. Passionnés et investis, 
ils sont chargés d’entretenir, 
d’aménager et de préserver tous 
les espaces verts du territoire 
communal. Au quotidien, vous 
pouvez les voir désherber, arroser 
ou effeuiller aux quatre coins 
de la ville. Les saisons rythment 
leurs missions, avec les tontes et 
l’arrosage en été et le ramassage 

des feuilles en hivers. Les mois 
de juin et de novembre sont les 
périodes propices aux plantations, 
notamment des fleurs annuelles.
L’élagage des arbres est une des 
missions qui est confiée à une 
entreprise extérieure.

Le savoir-faire 
des agents
Les onze agents sont répartis 
par équipe et par secteur pour 
couvrir efficacement toute la 
commune. Leur travail requiert 
des connaissances pointues de 

la faune et de la flore locales et 
des spécificités de la commune. 
Des végétaux se développent 
différemment d’un espace à 
l’autre. La mutualisation des 
compétences et le partage 
d’expériences est au cœur du 
fonctionnement interne. Au cours 
des réunions d’équipes, les agents 
échangent sur leur pratique et font 
part de leurs expérimentations. 
Quels arbustes limitent les déchets 
verts ? Comment enrichir la terre 
selon le type de végétaux ? La 
palette des connaissances est 
immense. 

décryptage

Aménagement accompagnant des bâtiments publics 
très fréquentés, tel que la mairie et l’église. Cet entretien 
est très minutieux et régulier. 

Ramassage des feuilles, 
désherbage des massifs de 
vivaces, tonte régulière...

Espaces structurés et de prestige 
Espaces de transition 
accompagnement de 
voies de lotissement

Les 
différents  

espaces 
verts



L’entretien est intensif. Les terrains 
de sport demandent un suivi 
spécifique avec des techniques et 
du matériel adaptés. 

Aménagement accompagnant 
les bords de rivière, les bois et 
sentiers de randonnée. L’entretien 
est plus limité car la nature doit se 
développer librement.

Les rabines, les liaisons douces et 
les abords des bassins tampons.

La gestion différenciée 
des espaces verts
Sur chaque espace naturel, rien 
n’est laissé au hasard. L’usage 
et le positionnement de l’espace 
vert conditionnent le choix du 
gazon, les essences de végétaux 
et l’entretien nécessaire. Des 
variétés qui nécessitent moins 
d’entretien sont privilégiées. 
Une réflexion est menée et une 
classification est établie pour 
chaque espace vert.

Évolution des pratiques
Au-delà de la suppression 
des produits phytosanitaires 
intervenue ces dernières années, 
l’entretien des espaces verts 
est réalisé dans le respect de 
l’environnement.
Cela se traduit par le choix 
du matériel, en privilégiant 
l’électrique, notamment avec 
l’acquisition d’un véhicule qui 
permet de désherber à l’eau 
chaude, un robot de tonte et des 
aspirateurs à feuilles. 
Les pratiques d’entretien 

évoluent, comme la tonte des 
pelouses au cours des dernières 
années. Sur la majorité des 
espaces, la tonte est coupée 
régulièrement et réintégrée 
directement sur le sol. Ainsi elle 
se décompose en apportant 
des éléments fertilisants pour 
le gazon qui favorisent le 
développement des plantes 
et graminées. Les essences 
locales sont privilégiées pour 
respecter l’équilibre de notre 
environnement.
Les aléas météorologiques 
et le dérèglement climatique 
impactent directement le travail 
des agents. Les équipes doivent 
trouver des solutions et s’adapter 
en permanence, comme lors 
des épisodes de sécheresse 
qui demandent une gestion 
raisonnée de la ressource en eau.

Cette année, les agents 
municipaux ont réalisé 
l’aménagement paysager 
autour des jeux du Bon Pasteur 
et réaliseront, à l’automne, 
les plantations en bordure de 
l’avenue Pinault. 

Espaces des structures 
sportives 

Espaces naturels 
aménagés

Espaces champêtres de 
loisirs et de détente 

La nature 
en ville est 
préservée 
grâce au 
travail des 
agents 
municipaux
MICHEL GARNIER  
Adjoint chargé des travaux, 
bâtiments et voirie 

Depuis que la ville 
n’utilise plus aucun 

produit phytosanitaire 
pour l’entretien de ses 
rues, les habitants sont 
invités à désherber le 

trottoir devant leur 
habitation.
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Apprendre à chanter et jouer ensemble, reconnaître 
des instruments, acquérir une posture de musicien… 
Ces enseignements sont transmis lors des séances 
d’éveil musical. 
Depuis 1998, Christine Bon, intervenante musicale à 
Accordances, accompagne les enfants dès 5 ans dans 
l’apprentissage musical et l’éveil aux arts. 
Les séances commencent toujours par un 
échauffement du corps et de la voix. Ensuite les 
séances de 45 minutes sont rythmées par de l’écoute 
musicale, de l’apprentissage d’un chant, de jeux 
variés ou de la pratique d’instruments. « Il faut 
continuellement varier les exercices pour intéresser les 
jeunes enfants tout au long de la séance » développe 

Christine Bon. Les percussions sont les instruments 
de prédilection pour cette tranche âge. Les enfants 
s’amusent de cette palette d’instruments aux sonorités 
variées, du tambourin traditionnel à la noix de coco. 
Au fil des séances, les enfants progressent et s’éveillent 
grâce à la musique. Une dynamique de groupe se 
crée, les enfants apprennent à s’écouter et à jouer 
ensemble.
Le 17 juin dernier pour clôturer ce cycle 
d’apprentissage, les enfants sont montés sur scène 
pour présenter un conte musical. 

  Cours hebdomadaires d’éveil musical pour les 5-6 
ans les mercredis à Pacé à la Métairie.

Les séances d’éveil musical de l’école 
de musique Accordances permettent 
aux enfants d’apprendre à chanter 
ensemble et à jouer des instruments.

L’école de musique et de danse - Accordances

L’école de Musique et de Danse 
Accordances - Syrenor est un 
établissement public intercommunal 
d’enseignement artistique. Elle regroupe 
cinq communes situées au nord-ouest 
de Rennes : La Chapelle-des-Fougeretz, 
Gévezé, Montgermont, Pacé et Parthenay-

découvertes

S’éveillez 
à la musique

Les inscriptions pour la rentrée sont ouvertes, 
sur le site www.syrenor.fr ou auprès de l’accueil 
de l’école Accordances au 02 99 60 23 76 ou 
02 99 68 84 11

  Accordances.secretariat@syrenor.fr
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Testez vos 
connaissances 
L’Amicale des loisirs pacéens propose une nouvelle 
activité pour les plus de 50 ans : les entraînements 
Gai savoir.

Quel est le pays qui produit le plus de pastèques ? 
Quel est l’ingrédient principal du Mojito ? Des 
questions aux sujets très variés cadencent les 
entraînements Gai Savoir le temps d’un après-midi.
Sur la base du volontariat, des participants préparent 
les questions qu’ils poseront aux autres personnes. 
« On sait tous plein de choses mais on ne sait pas la 
même chose » expose une participante.
Chacun note ses réponses en toute discrétion. Au 
terme des 30 questions posées, le meneur de jeux 
reprend les questions et dévoilent les réponses. C’est 
ludique et il n’y a aucune compétition. Les participants 
apprennent de nouvelles choses et font travailler leur 
mémoire tout en s’amusant. 
La convivialité est une force de ces rencontres, où 
même les nouveaux arrivants se sentent à l’aise 
« C’est la première fois que je viens et je trouve 
que l’ambiance est très conviviale » révèle une 
participante.

  Les deuxièmes et quatrièmes vendredis de 
chaque mois dans la salle Mosaïque de l’Espace Le 
Goffic - Amicale des Loisirs Pacéens : 06 86 89 38 12

Empruntez 
l’allée Ker Bugan
Une centaine de chênes majestueux bordent 
l’allée Ker Bugan, située au sud de la commune. 
Autrefois, il s’agissait de l’une des entrées prin-
cipales de la ville qui menait à la rue Lamen-
nais. Elle a été transformée en allée lorsque la 
route Nationale 12 fut construite. Les arbres, 
dont certains atteignent 30 mètres de hauteur, 
valent le coup d’œil.



MARDI 4 JUILLET 
Conseil municipal  
Mairie • 20h30

DU 10 AU 12 JUILLET 
SPORT
Stage multisport
Le Club Olympique Pacéen, en 
partenariat avec la ville de Pacé, 
propose trois jours de découvertes 
des différents sports dans le cadre 
du label Terre de Jeux 2024. Pour 
les 6-12 ans sur inscription.  
 

 Programme sur  
www.ville-pace.bzh

JEUDI 13 JUILLET 
CULTURE
Partir en livre
La P’tite Bib participe à nouveau 
à l’événement national “Partir en 
Livre”.  
Au programme : des histoires à 
écouter, des jeux de société à  
découvrir et un goûter à partager. 

Devant la Grange du Logis • 15h

VENDREDI 14 JUILLET 
FÊTE
Cycloblaster suivi du feu 
d’artifice
Pont de Pacé • 20h30 
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agenda

CINÉMA

Ciné plein air
La MJC organise une 

projection en plein air du 
film culte Retour vers le futur. 

Un barbecue sera mis à 
disposition à partir de 19h30. 

Un apéritif sera offert vers 19h.  
 

Parvis Espace Le Goffic • 
21h30

VENDREDI 7 JUILLET

juillet 2023

Les sorties de l’été reprennent… en plein air ! Pour la 2e année consécutive, 
la ville et la MJC proposent un été culturel composé de spectacles, concerts, 
opéras, cinémas, lectures ... découvrez cette riche programmation pour 
profiter des beaux jours, seuls, entre amis ou en famille.
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agenda

MERCREDI 19 JUILLET 
CONCERT
Opéra en plein air 
Un voyage dans la lune 
d’Offenbach
Le barockOpéra transporte le 
spectateur vers Un voyage dans 
la lune, inspiré des voyages  
extraordinaires de Jules Verne.
Deux danseurs/acrobates, 
six chanteurs et quatre 
instrumentistes jouent,
dansent et offrent un opéra 
féérique.

Parvis Le Goffic • 15h30 • Gratuit

SAMEDI 26 AOÛT 
TRANSPORT 
STAR dans votre commune  
Star info vient à la rencontre des 
habitants pour leur proposer de 
faciliter leur démarche avant la 
rentrée scolaire. Au bus star info, 
vous pourrez créer ou recharger 
votre carte KorriGo Services, 
préparer un itinéraire personnalisé 
avec un agent STAR, ou vous 
informer sur le covoiturage dans 
votre commune…
Place Saint-Melaine • de 9h à 14h

SAMEDI 2 SEPTEMBRE 
ENVIRONNEMENT
Nettoyage de la nature
Départ Espace Le Goffic• 9h45
(Prévoir : gant, gilet fluo et sac 
poubelle)

SAMEDI 9 SEPTEMBRE 
ENVIRONNEMENT
Course cycliste du Comité 
d’Animations Pacéen
Pont de Pacé • à partir de 13h

VENDREDI 22 SEPTEMBRE 
HUMOUR 
Amine Radi
Ponant • 20h30 • 29 €

Forum des associations

Le forum permet aux Pacéens 
de prendre connaissance 
des activités existantes et 

de s’y inscrire, de rencontrer 
et d’échanger avec les 

responsables et bénévoles. 
De nombreuses associations 
seront présentes dans des 

domaines très variés : sport, 
culture, loisirs, solidarité, 

environnement…  

Complexe sportif 
Chassebœuf •  
de 9h à 12h30  

SAMEDI 9 SEPTEMBRE

Portes ouvertes de la MJC

10h : Ateliers divers de 
démonstration dans 
l’ensemble des salles. 

15h : Diffusion de films des 
séjours d’été du secteur jeune. 

15h30 : Présentation de la 
saison culturelle. 

16h : Spectacle Les Gloriettes.
Au plus proche du public, les 
artistes souhaitent faire un 

clin d’œil en chanson à l’esprit 
cabaret. Ce spectacle portera 
un regard tendre et décalé sur 

cet univers en reprenant les 
codes d’un genre populaire.

Espace Le Goffic 
  
 

SAMEDI 9 SEPTEMBRE



L’accueil de Mairie sera fermé les 
samedis matins du 8 juillet au 26 août 
2023. Les permanences des élus sont 
donc suspendues durant cette période.
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RENCONTREZ VOS ÉLUS

Le Maire, Hervé Depouez, reçoit sur rendez-vous. 
Les adjoints et conseillers délégués, le samedi à la mairie de 10h  
à 12h. Karine Boisnard, action sociale, et Jacques Aubert,  
urbanisme et développement durable, reçoivent sur rendez-vous 
uniquement.

Élus de la minorité :  
le samedi à la mairie de 10h30 à 12h 
Ingrid Simonessa ; Johann Caillard ; Sophie Bataille ; 
Anne-Marie Quéméner ; Guillaume Lucet ; Hugues Gaislin

22 JUILLET - 2 SEPTEMBRE 

EN JUILLET

LE 1ER 
Florence Cabanis, vie 
associative

EN SEPTEMBRE

LE 2 
Philippe Rouault, 
développement économique et 
prospective

LE 16 
Josette Le Gall, scolaire

LE 23 
Michel Garnier, bâtiments, 
travaux, voiries

LE 30 
Jacques Aubert, urbanisme et 
développement durable

état civil
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 Naissances

 
16/03 Selena MALHERBE 
MONTESINOS
24/04 Agathe METAYER
26/04 Céleste NAUDIN

 Décès

 
18/03 Pierre RUAUX
20/03 Marie-Josèphe 
PLASSOUX épouse GALLÉE
25/03 Loïc LE FUR
27/03 Marie GOUGEON  
veuve DELACROIX
28/03 Armel DUCLOS
30/03 Marie BRIAND  
veuve CHOUFFEUR
02/04 Louise THÉ  
veuve MICHEL
04/04 Léontine FILOUX  
veuve COBAST
07/04 Roger PAILLARD
Anne-Sophie LOGEAIS épouse 
LEGENDRE
15/04 Maria LE GOADEC  
veuve LE COTONNEC
17/04 Roberte BIANAY-BALCOT
21/04 Jacques BÉGUERET
24/04 Marie Thérèse DURAND 
veuve LE QUÉRÉ
25/04 Claude GUILLOU
26/04 Marie BAUDAIS  
veuve FÉLIOT
30/04 Benaïssa BHOUNI
02/05 Jean CAVELLAT
10/05 Louise NICOLAS  
veuve DESAGNAT
Claude VEILLOT
14/05 Marcelle PICARD  
veuve VOISIN
16/05 Bernard JUMEL
29/05 François LANSONNEUR



MINORITÉ 

Loïc, un homme au 
service des autres !

Nous pourrions rendre hommage 
à Loïc pour ses engagements au 
service de ses semblables, avec 
ses 3 mandats depuis 2008, mais 
aussi sa responsabilité de nous avoir 
représenté au niveau départemental 
en 2019 avec son mandat de conseiller 
départemental d’Ille-et-Vilaine. 
Mais cela serait trop simple et ne 
représenterait pas réellement qui est 
Loïc aux yeux de tous.

Oui Loïc a toujours été un homme 
engagé ! Engagé dans des valeurs 
sociales et humaines qui l’animaient 
tous les jours. Humaniste avant tout et 
homme de conviction, il savait voir le 
beau à travers les autres.

Toujours d’une gentillesse infinie, 
toujours souriant, Loïc était un 
amoureux de la nature, un épicurien. 
Des plaisirs simples comme la 
randonnée, la gastronomie, son van 
suffisaient à le faire rayonner. Le 
partage comme il savait le faire en 
jouant de la musique avec ses potes 
sur les airs de ses chanteurs préférés.

Quand on pense à Loïc, on pense aussi 
à un homme de défi, se dépasser pour 
lui, pour les autres. La création de 
l’association Ecole en fête est un bel 
exemple, relevant le défi d’unifier les 
deux groupes scolaires de notre ville.

Merci Loïc de nous avoir accompagné 
depuis 2020 dans notre aventure et 
notre projet En Action pour Pacé.

Nous finirons en citant une phrase 
d’un de ses chanteurs préférés, Alain 
Bashung, qui donne à voir comment 
il appréciait son mandat et sa façon 
de l’exercer : « Nous sommes là pour 
montrer aux gens que tous leurs rêves 
peuvent exister, pas pour leur dicter 
une façon de penser ou de ressentir. »

Ingrid Simonessa, Johann Caillard, 
Sophie Bataille, Hugues Gaislin, Anne-
Marie Quéméner, Guillaume Lucet                                   
enactionpourpace@gmail.com
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EXPRESSIONS LIBRES

MAJORITÉ

Le centre bourg du 
21e siècle prend visage
Bien regroupé autour de l’église, le 
bourg façonné principalement en terre 
crue et schiste pourpre, signe encore 
l’identité rurale de Pacé. Animé par 
des commerçants très professionnels 
et appréciés ainsi que par les services 
de proximité et tous les équipements 
socio-culturels, on aime s’y rencontrer 
et tout naturellement tisser les liens 
qui font société entre toutes les 
générations, origines et quartiers de la 
commune.

Mais, comment élargir ce bourg 
historique pour répondre aux besoins 
d’une population allant croissante, 
sans perdre cette âme, lui trouver une 
suite ?

L’étude urbaine réalisée avec 
l’architecte-urbaniste Philippe Madec 
avait permis d’en écrire et dessiner 
l’organisation spatiale et l’échelle : 
ajouter, en contiguïté, une nouvelle 
place de centre ville avec tous ses 
attributs, sur le secteur An Diskuiz.

Le défi de dessiner les nouveaux 
bâtiments devant installer une 
ambiance esthétique propre à la 
commune et à son patrimoine a 
été confié à l’atelier « Explorations-
Architecture ». Le voile est aujourd’hui 
levé sur ces premières esquisses 
travaillées et re-travaillées grâce à des 
échanges nourris avec l’architecte des 
Bâtiments de France.

Nous souhaitons aussi construire pour 
le 21e siècle, en marche vers une société 
bas carbone. La pierre, la terre crue 
et le bois sont des matériaux d’ici, 
économes en énergie fossile.

Nous avons également demandé aux 
architectes de penser à la qualité de 
vie des futurs résidents des logements 
avec par exemple de larges loggias, 
ainsi que de prévoir une bonne visibilité 
pour les futurs commerces.

Enfin, parallèlement, l’atelier Philippe 
Madec travaille à l’architecture de 
la Halle couverte appelée à devenir 
sur cette place le lieu singulier 
d’animation aux multiples usages. Nous 
en attendons très prochainement le 
dessin.

Une fois tout ce travail affiné, le dépôt 
de permis de construire dès septembre 
2023 et deux bonnes années de 
travaux, ce sera le moment de 
l’appropriation. Il nous tarde, à l’horizon 
2026, de nous installer sur un banc ou 
une terrasse de cette place piétonne et 
apprécier le sens même de ce qui est 
communément appelé le cœur vivant 
d’un bourg.

Notre équipe municipale aura réalisé 
ainsi le plus gros et important projet 
urbain de ce mandat.

JACQUES AUBERT
Adjoint chargé de 
l’urbanisme et du 
développement 
durable
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